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Alors que nous sommes à mi mandat, il est important de
faire le point sur nos projets réalisés, et ceux  à venir  qui
continuerons à façonner notre avenir commun..

Malgré la période difficile que nous avons tous traversée
depuis le début du mandat avec la crise sanitaire liée à la
Covid 19,  l’inflation galopante,  nous avons fait de belles
réalisations. 

Lors de notre campagne, nous nous sommes engagés à
être à l'écoute de toutes les communes, à accompagner le
tissu associatif, à refaire de la culture un atout de Bricquebec
en Cotentin, à soutenir l'éducation, à accompagner nos
aînés, à être solidaires et à agir sur et pour l'environnement. 

Ces engagements ont été notre boussole, guidant chacune
de nos actions au cours de ces dernières années.

Vos suggestions et commentaires continueront de guider
nos actions.

Nous entamons la deuxième partie de notre mandat, avec
la création de notre projet phare de la maison des services
à l’ancien hospice dès 2024, l’amélioration de nos
infrastructures (omnisport, espace Matignon...), développer
des voies de déplacement douces entre les communes...

Agir ensemble, nous permettra de faire de notre commune
un endroit où il fait bon vivre, grandir et prospérer.

Denis LEFER
Maire de Bricquebec en Cotentin

Photographe : Stéphanie GRÉSILLE - Com Manche



Nous assurons une gestion responsable :
Diminuer les charges de gestion courante en 2022. en reprenant certaines missions. 
Mettre en sommeil  le projet MAM et du terrain de foot synthétique suite à l’augmentation des
coûts des matériaux et des travaux d’entreprises
Réaliser un plan de sobriété énergétique  fin 2022 pour maîtriser nos dépenses et protéger les
finances de la commune  : éclairage basse consommation, réduction des illuminations de fin
d’année, vente de biens communaux  inexploitables, gestion des espaces verts,  optimisation du
fonctionnement des services municipaux, sensibilisation du plus grand nombre aux écogestes...

Bricquebec
Valognes
Montebourg
Barneville

Taxe Foncière sur les propriétés bâties
Face à  l‘inflation et à la suppression de la taxe d‘habitation, nous avons été amenés à augmenter la Taxe

foncière en 2023. A titre de comparaison ci-dessous TFPB pour quelques communes environnantes.
(Hors part département qui est à hauteur de 21,42) 

Finances-Ressources Humaines

BUDGET MAITRISE ET EQUILIBRE
Tout en impulsant des projets dynamiques et valorisants
pour notre territoire

Nous nous attachons à l’équilibre budgétaire tout en investissant et soutenant
les associations nécessaires pour le dynamisme de notre commune.

Finances

Ressources humaines 

Le constat de début de mandat a été fait que les effectifs dans certains services
étaient sous dimensionnés pour une commune de près de 6000 habitants. 

En 2022, afin de valoriser les compétences et de renforcer la qualité du service aux
administrés, nous avons réorganisé les services. 

Aujourd’hui les charges du personnel sont plus en cohérence avec la taille de la
commune et les projets que nous portons.

La gestion du budget de la collectivité est saine et maîtrisée tout en prenant en compte le remplacement et le
renfort de nos équipes pour accroitre les services rendus à la population et réaliser nos engagements électoraux. 

La Qualité de Vie au Travail (QVT)   
vise à améliorer les conditions de
travail, de la qualité de service et
de la performance des
organisations. Nous avons donc
décidé de mettre en place une
politique “Bien Etre au travail”.
Cette démarche nouvelle au sein
des collectivités a été remarquée
par le Centre de Gestion de la
Manche et présentée devant les
maires et les cadres de
Normandie le 13 octobre dernier.

Mise en place d’un politique
“Bien être au travail”

Exemples concrets des embauches réalisées: 
un agent à la bibliothèque : les habitants et les écoles bénéficient d‘une ouverture plus large et des programmes
d‘animation plus riches. 
un éducateur sportif supplémentaire permet aujourd‘hui de mieux accompagner les écoles et les associations et
de lancer de nouveaux projets : Maison des jeunes, Ecole des veilles, Savoir roulé à Vélo....
un agent en voirie : reprise des prestations services comme balayeuse permettant de réduire les charges
courantes.
un agent pour la maintenance et les communes déléguées : afin de répondre aux sollicitations nombreuses de
notre commune nouvelle.
un adjoint aux services Techniques afin de mener à bien les chantiers urgents et les actions futures.
le remplacement du policier municipal pour le maintien de l’ordre nécessaire à notre commune.

Dialogue, bien-être au travail et renforcement des équipes 
au service des habitants

Le Budget est à l’équilibre

16,50
26,21
22,18
21,64

2022Années

21,50
26,21
22,18
21,64

2023
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Annuelles remplacées par des vivaces : 
Au printemps 2023, nous avons changé le mode de
fleurissement des massifs de la commune. Nous
n’achetons quasiment plus de plants d’annuelles,
dorénavant, les massifs sont fleuris par des plantes
vivaces. Ce changement de pratique nous permettra
de réduire nos dépenses annuelles, et de limiter
l'entretien par des paillages adaptés qui réduisent
fortement la consommation d’eau pour l’arrosage. Le
temps et l’argent gagnés doivent nous permettre de
réaliser d'autres missions d’embellissement ou
d’entretien.

Gestion différenciées : 
Un programme de gestion différenciée de nos
espaces enherbés est en cours de réalisation. Il doit
nous permettre d'adapter chaque espace dit “vert” en
prenant en compte son usage, sa fréquentation et sa
situation. Cela réduira le temps de tonte, et la
consommation de carburant, permettant de réduire
notre impact sur la biodiversité. Nous avons testé cette
pratique cet été à l’étang de Catigny.

Un autre exemple est celui de la butte du Donjon où le
fauchage est problématique pour les agents
communaux avec un risque important d’accident, dû
à la forte pente du site. Les moutons d'Ouessant et les
chèvres des fossés sont plus à même de remplir cette
mission acrobatique ! La réussite de cette opération
nous encourage à reproduire ce dispositif sur d'autres
sites communaux.

La coulée Verte : 
Au Printemps 2023, la coulée verte, place Sainte Anne a
été réengazonnée avec des variétés adaptées. Les
cerisiers malades ont été remplacés par des chênes
et des érables.

Economie d’énergie :
Depuis l'hiver 2022, la Ville a réduit les heures
d'éclairage pour économiser de l'énergie et réduire la
pollution lumineuse.
En complément, le programme pluriannuel de la
modernisation des éclairages continue avec la pose
de lampadaires à LED.

Zéro -phyto dans nos cimetières : 
Pour respecter la réglementation du "Zéro-phyto"
dans notre commune, et  pour éviter de multiplier les
heures de binage et grattage par nos agents dans
nos six cimetières en gravier, nous avons choisi de
réenherber les cimetières. L’implantation et la
première pousse du gazon se sont bien déroulées, le
rendu général va s’étoffer au fil des saisons,
cependant le résultat attendu au niveau des inters-
tombes n’est pas concluant et est à revoir (pousse
trop haute, trop rapide).

Faire face aux enjeux climatiques :
Arbres malades de l’espace Matignon : le constat
d’arbres malades a été observé par nos services
techniques. Une entreprise spécialisée est intervenue
pour diagnostiquer les arbres de l'espace Matignon et
la route de Sottevast,  plusieurs dizaines de frênes et
quelques tilleuls sont à abattre. Nous devrons ensuite
faire le meilleur choix pour replanter les espèces les
plus adaptées.. 
La récente tempête Ciaran nous impose de revoir la
gestion de nos arbres sur l’ensemble de nos
communes.

Plan Vélo : 
Un plan vélo a été réalisé en 2022 pour favoriser
l’usage du vélo à Bricquebec en Cotentin, et de
proposer des solutions d'aménagement pour
sécuriser les déplacements doux et ainsi améliorer le
cadre de vie de chacun. Nous souhaitons également
créer des boucles cyclables permettant de relier les
communes déléguées.

Fêtes des mobilités : 
Depuis deux ans, nous participons à la journée
Européenne des Mobilités avec toujours plus de
partenaires et d’activités.  

Encourager la mobilité douce pour les enjeux de
santé et de sécurité : 
Le 27 juin 2023  nous avons organisé la journée
“Déplaçons nous autrement” avec la   fermeture de la
rue des écoles et la mise en place d’ateliers pour les
écoles en partenariat avec Team Bricquebec.  
Piétons, vélos, trottinettes, et même  petit attelage tiré
par un âne ont emprunté la rue des écoles devenue
une rue apaisée.

Environnement

NOS RÉALISATIONS
Agir sur et pour l’environnement

Depuis le début de notre mandat, nous travaillons à modifier en profondeur les pratiques de nos services municipaux afin
d'encourager la meilleure préservation possible de nos espaces communs. 

Ainsi, en modifiant la gestion de nos espaces enherbées, de nos massifs fleuris ou en améliorant la sécurité des
déplacements dans Bricquebec en Cotentin nous essayons d'apaiser et faciliter la vie de tous les jours.

Ce qui a été fait

Environnement MobilitésEspaces Verts
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Travaux - Sécurité 

NOS RÉALISATIONS
travaux à chaque commune historique

Bricquebec
Aménagement de la Mairie (salle de mariage, ascenseur,  
bureaux)
Remise en état du vestiaire du Foot et construction du club House
Agrandissement et aménagement de l’office du tourisme
Remise en état de la toiture du tennis couvert
Remise en état de la couverture et réalisation du bardage du local
Freestyle
Réfection partielle de la couverture du Dojo
Changement du chauffage du cinéma et  établissement scolaire
de Bricquebec
Aménagement extérieur de l’atelier municipal
Travaux  Chasse du Peigne
Finalisation de l’aménagement des Ruettes
Aménagement de 3 échoppes
Extension et insonorisation de la cantine Bricquebec
Installation de toilettes publiques automatiques
Augmentation du nombre de places parking en supprimant les
fontaines de la Place St Anne
Changement de panneau lumineux 

Quettetot
Travaux d’aménagement du Bourg, rue de Bas, rue des écoles
Aménagement Parking des écoles
Travaux d’amélioration de l’accès Cantine
Sécurisation : Installation des feux tricolores dans le bourg
Remise en état de la toiture des toilettes publiques
Remise en état du terrain de pétanque
Aménagement voie d’évitement (grande rue)

Le Vrétot
Travaux d’aménagement de la place - première phase
Remise en état de la couverture sud des logements des
écoles
Réfection de la toiture du Presbytère et réalisation du
bardage
Remise en état de la couverture de la sacristie
Changement de la porte de la sacristie
Changement des grilles du calvaire
Mise aux normes PMR du bâtiment de l’école
Réalisation de l’enrobage du chemin du château d’eau

Réfection des joints du presbytère
Effacement de réseau
Réfection du terrain de pétanque - salle communale
Pose de caniveau au hameau Béguin
Sécurisation du  Bourg

Le Valdecie

Enfouissement réseaux et éclairage public dans le bourg
Réfection de la couverture du clocher de l’église
Embellissement des murs du cimetière
Remise en état de la clôture et du portail du cimetière

Les Perques

Enfouissement réseaux et éclairage public dans le bourg
Réfection de la couverture et maçonnerie de l’église
(prévision d’une 3eme tranche en 2024)
Remise en état des murs du cimetière
Remise en état de la clôture et du portail du cimetière

Saint Martin le Hébert

Notre promesse de campagne est de poursuivre les travaux et d’agir pour l’aménagement
des communes déléguées. 

L’entretien, la sécurisation, l’aménagement, la restauration et l’embellissement sont nos
préoccupations au quotidien. Une réorganisation des services municipaux a été nécessaire
pour faire face aux multiples travaux de réfection et aux nouveaux projets pour Bricquebec
en Cotentin.

La numérotation des habitations, très attendue par nos administrés et non aboutie dans a
été finalisée en 2023.

La sécurité de nos habitants  est un enjeu pour l’équipe municipale.  La présence du policier
municipal, la mise en place de la zone bleue et le marquage au sol et l’identification de
places pour les personnes à mobilité réduite, l’aménagement de carrefours  (panneaux
lumineux, feux tricolores...), l’achat et aménagement du parking Pierre Lefillastre sont des
exemples d’actions concrètes menées  depuis notre début de mandat.

Les projets qui sont devenus réalité depuis le début de notre mandat : extension de la cantine
de Bricquebec, amélioration de l’accessibilité à la cantine de Quettetot,  réalisation du club-
house à l’espace Matignon, début de transformation du bourg du Vrétot et de Quettetot,
rénovation de l’église de Saint Martin le Hebert...

Bricquebec-en-Cotentin change

Voici un aperçu des nombreux travaux déjà réalisés :
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POPULATION

MIEUX VOUS ACCOMPAGNER
pour mieux répondre aux besoins des habitants

Réduction du délai pour l’obtension de la carte d’identité et Passeport
La quatrième priorité de mandat a été d’accélérer le temps de traitement pour obtention des cartes  d’identité
et des passeports.
Nous avons choisi l’application Synbird  disponible 24h/24 et 7j/7 par internet et réorganisé le service
“Population” de la mairie pour vous proposer six demi journées par semaine contre 4 auparavant. 
Cela nous a permis de réduire le temps pour la prise de rendez-vous de 3 mois à une semaine seulement
aujourd’hui.

Améliorer les démarches administratives

Temps ouverture plus large pour les cartes d’identité et passeports
Mise en place de permanences élus en mairie afin d’être à l’écoute de nos administrés (Maire, Maire
délégué, Maire adjoint aux affaires sociales, Conseiller départemental)
Refonte du site de la commune de Bricquebec-en-Cotentin pour faciliter les démarches administratives

Notre début de mandat a été marqué par la période COVID19. 
Notre priorité a été d’accompagner les personnes vulnérables du fait
de leur isolement.
Afin de les recenser, nous avons mis en place du formulaire
d’inscription Plan d’Alerte et d’Urgence.

Réaménagement de la mairie : plus moderne et adaptée aux usages
La mairie doit être un lieu accueillant pour tous nos administrés venant chercher des informations, ou un
accompagnement.
Notre cinquième priorité a donc été de créer un espace plus convivial et adapté à la population et aux
personnels de la commune. 
Ainsi nous avons réaménagé l’accueil et les bureaux, entrepris des travaux pour faciliter l’accès aux étages
pour tous, y compris les personnes à mobilité réduite avec le changement de l’ascenseur et de l’escalier.
La salle de mariage/du conseil a était modernisée et équipée de vidéo projecteur, de haut parleurs et de
connexion wifi.

Mise en place de la gestion des cimetières

Notre autre priorité, toujours pour le service “Population”, concerne les cimetières. 
Le manque de place devient problématique dans nos communes. 
Il était important pour nous de mettre en place une véritable gestion des concessions  pour
répondre aux besoins des familles de Bricquebec-en-Cotentin, mais également aux obligations
en tant que Maire ayant la compétence de “Police des funérailles”.  
Notre choix s’est porté sur une gestion numérisée avec la solution GESCIME qui nous permettra
de garantir un meilleur suivi et d’anticiper les besoins de concessions pour l’ensemble de nos
communes. 
Un travail de cartographie est en cours. Il sera finalisé lors de notre poursuite de mandat.

Formulaire
d’inscription Plan
d’alerte et
d’urgence à
télécharger sur
notre site ou
disponible en mairie

La troisème priorité a été d’améliorer l’accueil en mairie de nos administrés en terme d’accessibilité, de confort,
et de convivialité :

Recensement des personnes vulnérables :

Accueil avant/après Bureaux avant/après Salle du Conseil avant/après
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La solidarité au cœur du projet municipal :

Accompagner nos habitants en développant le réseau de partenaires  :
Café des aidants proposé par ERAD Clic du Cotentin à Quettetot
Présence du Bus France Services de la Communauté d’Agglomération du Cotentin pour les démarches administratives

Aider les associations humanitaires ou caritatives comme :
Solidarité UKRAINE en mettant à disposition une salle pour la collecte de vêtements, nourriture et matériel 
Secours Populaire
Restos du cœur

Solidarité - Actions sociales

NOS RÉALISATIONS
Centre Communal d’action Sociale
Pilier de la Solidarité

ZOOM : AVENIR DE L’EHPAD

L’action sociale au plus proche des habitants  :

Recensement des personnes vulnérables afin de mettre à jour le registre Plan d’Alerte et d’Urgence.
Un formulaire d’inscription est à disposition en mairie
Réouverture des permanences sociales et ouverture de nouvelles  :

ASTRE SERVICES pour la consommation d’énergie, 
GIP TANDEM pour les projets professionnels, réorientations, 
SAMPS pour l’orientation des bénéficiaires du RSA, 
SPIP pour le suivi des personnes ayant une mesure judiciaire  

Accompagnement de nos aînés avec nos partenaires et nos associations : ateliers, animations
diverses, conférences
Aider les familles en difficulté : aides alimentaires, mobilités, cantine, factures (eau, énergie...), accès à
la culture (cinéma, villes en scène) ou activités sportives,  Noël des enfants, distribution de tickets de
manèges pour la Sainte-Anne, accès aux logements
Gestion et organisation des différents services à destination des personnes âgées et handicapées
(EPHAD et la résidence autonomie)
Réaménagement des extérieurs de l’EHPAD
Mise en sécurité de l’EHPAD : achat et installation d’un groupe électrogène

 Chiffres Clés Montant des aides accordées aux administrés

Lors de la période COVID, le confinement a isolé les personnes vulnérables avec notamment l’arrêt de certains services
d’actions sociales.  

Un investissement important de notre service social a permis aujourd’hui  de renouer les liens en proposant plus de services
de proximité pour accompagner et aider les familles.

Seule dans sa mission, l’élue en charge des affaires sociales a dû faire face à de nombreuses demandes. Nous avons donc
créé un poste d’agent territorial à mi-temps pour l’accompagner dans ses missions afin de venir en soutien de l’élue et
répondre au mieux aux demandes de nos administrés en difficultés.

Nombre de logements sociaux : 382 répartis

Nombre d’attributions : 47

Lors de notre prise de fonction en 2020, nous avons été informés que, pour des raisons d’économies, l’ARS (Agence régionale de
Santé) et le Département de la Manche ne souhaitaient plus maintenir de petits établissements isolés de moins de 80 lits. 
Hors l’EHPAD de Bricquebec en Cotentin compte 24 lits. 

Un projet de fusion de l’EHPAD Les Hortensias de Bricquebec avec l’EHPAD de Saint Sauveur le Vicomte/Magneville avait été lancé par
nos prédécesseurs.

Convaincus qu’un EHPAD est nécessaire pour une commune de 6000 habitants, nous entreprenons toujours des démarches pour
maintenir cet établissement sur notre territoire communal.

Augmentation de +20%

Taux de rotations faible : attente importante pour le
demandeurs. Projet de logements sociaux

supplémentaires en cours (10 Type 3 confirmés des
Hlm du Cotentin rue Chasse à Eau)
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Groupe Sécurité 

Education Jeunesse Sport

NOS RÉALISATIONS NOS ENGAGEMENTS
DE PROXIMITE

Avancer ensemblePour la réussite de nos jeunes

ZOOM SUR 2 DOSSIERS

Accompagner la transformation numérique à l’école
L’investissement de la mairie a permis l’achat de 20 tablettes et de 11 PC
portables pour les 3 écoles publiques ainsi que l’accès ENT permettant de
développer la communication avec les familles.
Valoriser les professionnels de nos écoles 

Améliorer le confort à la cantine

Sécuriser nos écoles

Investir dans nos écoles

Adapter l'accueil périscolaire aux besoins des familles

Une charte  des ATSEM a été signée en partenariat avec l'Education
Nationale, une première dans la Manche. 
Elle a pour objectif de mettre en avant le rôle important de ses agents
territoriaux qui assistent l’enseignant dans le développement de
l’autonomie des enfants.

Nous avons réalisé d’importants travaux d’extension et d’insonorisation
de la cantine de Bricquebec., avec achat de mobilier innovant
permettant de réduire significativement le bruit. 
Cette réalisation a permis aux enfants et aux 
personnels d’être dans un espace confortable. 

Des alarmes PPMS (Plan Particulier de Mise en Sécurité) ont été
installées dans toutes nos écoles publiques.

Nous avons notamment équipé avec du mobilier neuf  12 salles de
classe, et investi dans des structures de motricité ainsi que des jeux
extérieurs.

En partenariat avec Familles Rurales, l'accueil a été déplacé au sein de
l'école élémentaire pour garantir la sécurité des enfants. 
Nous avons également élargi les horaires d'accueil pour répondre aux
besoins des familles.

Réorganiser les services Education - Jeunesse - Sport
Pour renforcer le lien avec les associations sportives et mieux
accompagner les écoles, nous avons créé un  service
“Sport/jeunesse” en plus du service “Education Jeunesse”.
Nous avons renforcé le service Sport/Jeunesse par un éducateur
sportif.

Renforcer nos partenariats pour accompagner la
réussite et l'épanouissement de nos jeunes
Nous avons organisé de nombreuses réunions thématiques  et
accompagné des projets éducatifs (projet numérique, déploiement
ENT, savoir rouler à vélo, sécurité aux abords des écoles, savoir nager,
mobilité douce...).

 Renouer le contact avec les jeunes post-Covid
La période Covid19 a été  une période de confinement  et de perte de
contacts et de relationnel. 
Des activités variées pendant les vacances ont été proposées pour
satisfaire le plus grand nombre de jeunes.
Des animations sur le temps méridien ont été mises en place
(robotique, langage des signes, embellissement de la cour, activités
ludico-sportives,  jardin pédagogique)
 Un compte INSTAGRAM jeunes_de_bricquebec  a été créé pour avoir  
une communication plus adaptée avec les jeunes.

Diagnostic pour Projet pour les jeunes

"La sécurité de nos enfants est l'affaire de TOUS"

En Mai 2022, un groupe de travail a été mis en place., constitué de
représentants de parents d'élèves, d'enfants, de représentants des
écoles et du collège. Son objectif est de définir des actions en
faveur de la sécurité aux abords des écoles

En 2021, 512 jeunes de 10 à 14 ans ont été consultés pour faire émerger
et accompagner des projets à leur initiative et valoriser leurs actions.

66% ont réclamé un local pour se rencontrer,
70% n'ont pas connaissance des activités proposées par la
commune
73% communiquent via les réseaux sociaux

Dans la poursuite de notre mandat, nous allons répondre à leurs
besoins avec :

un lieu pour nos jeunes
une offre d'activités variées
une communication ciblée

 Chiffres Clés
82797 

repas fournis depuis 2020 
par le collège de Bricquebec

422 enfants 
accueillis dans nos écoles

publiques 

16  000€
d'investissement 

dans les alarmes PPMS
 

ont participé aux activités
vacances de la ville

180 enfants 31  000€
d'investissement

numérique
Investissement matériel et mobilier

depuis 2020

130 000€

Développer une politique Sportive
Face à des infrastructures vieillissantes ou manquantes,  des enjeux
de santé , un besoin de cohésion et d’investissement de bénévoles,  
une politique sportive a été créée. Elle fixe des orientations et donne du
sens à nos actions.
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Afin de mieux informer nos administrés et les visiteurs, nous avons repensé les outils de communication :
changement du panneau lumineux  pour être plus attractif avec des messages actualisés régulièrement.
Refonte du site internet : plus ergonomique, l’accès à l’information devient plus rapide, facile et efficace.
Implantation de panneaux d’interprétation

Afin de mobiliser l’attention de nos administrés, l’application  mobile Illiwap a été retenue par la municipalité. 
Cette application, mise en place fin 2023,  nous  permet d’informer, d’alerter en temps réel les habitants et
d‘annoncer les évènements culturels, sportifs, scolaires et tous autres animations ou rencontres.
Elle nous permettra également de favoriser la participation citoyenne en vous permettant de réaliser des
signalements citoyens ou par des sondages.

Culture - Patrimoine

NOS RÉALISATIONS
Refaire de la culture un atout de Bricquebec
en Cotentin

ZOOM COMMUNICATION

Favoriser l’organisation d’évènements culturels attractives
La Bibliothèque est dynamique et propose de nombreuses animations :

Elargissement des horaires d’ouverture en semaine 
Présence de nombreux bénévoles très actifs : 14 majeurs et 6 mineurs
Animations variées  : ateliers créatifs, Escape Game, atelier informatique, des
racontages, atelier de jeux
Rencontre hors des murs de la bibliothèque : animation EHPAD, dans les écoles,
dans la cous du château, portage à domicile
Pose de boîtes à livres dans les communes déléguées
Recrutement d’un agent bibliothèque pour renforcer l’offre

Art et culture - Des manifestations tout au long de l’année :

Proposition d’un calendrier riche en évènements culturels : “Spectacles villes en
Scène” , Pierres en lumières, les dimanches de patrimoine, Playtime,  Cap du
Cotentin...
Nombreuses expositions d’art : salle du chartrier, la tour de l’horloge...
 Nouveaux projets culturels : atelier musique à la bibliothèque, “les ateliers de l’œil”
Aide à la création d’une nouvelle association “Donjon&Co” pour valoriser et aider à
conserver notre Château 

Valoriser l’artisanat d’art en créant des espaces
Réhabilitation de 3 Echoppes
Installation de la Maison de Fileur de Verre et d’une potière dans l’enceinte du
château

Valoriser  le patrimoine
Valorisation de la langue Normande : pose des plaques “Bricbé”
Maison du tourisme et patrimoine : lieu pédagogique incontournable est une
porte d’entrée sur l’ensemble des richesses culturelles regroupant la Maison du
tourisme et patrimoine Pays d’art et d’Histoire du clos du cotentin, les
associations culturelles et une résidence d’artiste (studio “La loge”)
Restauration du Bas Relief “Six saints et un donateur” classé monument
historique en 1982.

Rénover   le patrimoine
Pose de panneaux acoustiques dans la salle du Chartrier
Rénovation de l’Office du Tourisme
Changement de fauteuils et installation du chauffage au Cinéma
Travaux de peinture à la Bibliothèque

Notre commune est riche en patrimoine, en festivité, en vie associative. Nos actions depuis le début de notre mandat ont
été de redynamiser notre territoire en soutenant  et encourageant les initiatives .
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Poursuite du mandat

NOS PROJETS EN COURS
Pour la poursuite de notre mandat

Travaux

Culture et patrimoine

Environnement

Education Jeunesse Sport

Population - Solidarité - Actions Sociales

Lutter contre l’isolement des personnes âgées : Visites
de convivialité à domicile en partenariat avec le CLIC
et des bénévoles. 
Construire des logements sociaux - 10 logements
prévus
Mettre en place des services pour le futur Pôle de
services : permanences sociales, intervention EVS
(Espace Vie Sociale de Familles rurales, LAEP (lieu
Accueil Espace Enfants Parents, RPE (Relais Petits
Enfances)...
Améliorer la gestion des concessions dans les
cimetières
Proposer des extensions des cimetières sur Quettetot
et Bricquebec

Construction de la Médiathèque - Pôle de services “Le
jardin”
Travaux Chasse Badin
Travaux d’aménagement de la Place du Vrétot :
commerce et mairie
Lancement d’une étude de rénovation pour la Salle
de Quettetot
Réalisation de travaux d’isolation et d’accès PMR pour
La salle Omnisports
Réalisation du Parcours Santé à l’espace Matignon
Création d’une station intermodale - Projet avec la
Communauté d’Agglomération du Contentin

Continuer à favoriser l’organisation d’évènements
culturels attractifs
Valoriser notre patrimoine
s’investir pour l’obtention du label “Homologué” des
Cités de caractères
Mettre en place la future médiathèque sur le Pôle de
services

Créer un groupe de travail ou association pour
rapprocher les personnes sensibles au
développement d’actions environnementales sur la
commune
Encourager les actions pour la protection de notre
environnement (jardins et vergers partagés,
protections des oiseaux, chauves-souris, chouettes,
batraciens et regrouper nos apiculteurs amateurs
de la commune...)
Réaliser un cheminement sécurisé pour  circuler, à
pied et à vélo, de Saint-Martin-le-Hébert à la voie
verte.
Créer un groupe de travail "Bricquebec à vélo,
mobilités douces sécurisées" (élus, commerçants,
usagers, scolaires ...) afin d’exploiter au mieux notre
plan vélo et les conclusions de l’étude de
programmation urbaine (atelier de L’Ourcq) et
proposer des actions concrètes
Développer l’aire de camping-car 

Mettre à disposition un lieu pour nos jeunes (lieu de
rencontre et d’animation pour les +10 ans)
Créer une école d’éveil des sens pour 3-5 ans
Continuer à favoriser l’organisation d’évènements
sportifs et jeunesse attractif
Installer des espaces de jeux pour les enfants
Sécuriser les abords des écoles : continuer la
démarche entreprise depuis le début du mandat
Améliorer du confort d’accueil : poursuivre les
changements du mobilier dans nos écoles

La deuxième partie du mandant permettra de continuer à œuvrer avec détermination. 
De nombreux projets structurants sont en cours et d’autres verront le jour rapidement.
Préserver, animer et préparer l’avenir.
Garder Le Cap de nos valeurs.
Nous avons encore de belles choses à réaliser ensemble.

Denis LEFER
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Le montant du projet  (études, construction, mobiliers) : 4 309 000€ HT 

 La durée des travaux estimée :  15 mois.

Constitution du Pôle de Services “Le Jardin”

NOTRE PROJET PÔLE  DE SERVICES “LE JARDIN”
LIEU DE CONVIVIALITÉ ET DE RENCONTRE AU SERVICE DES HABITANTS

1 Hall d’accueil :
Espace lumineux, ouvert et chaleureux desservant l’ensemble des
services.

1 Médiathèque :
 Un espace offrant 5 ambiances pour chaque section de lecture
(jeunesses, adolescence, adulte, loisir et étude), des animations
cultures, des ressources numériques avec postes informatiques et
accès Wifi pour l’ensemble des équipements. 

1 Relais Petit Enfance (ancien RAM) :
Un espace d’activité adapté et convivial pour les assistantes
Maternelles avec un espace extérieur aménagé et un espace de
sieste

2 Salles de réunion : 
Pour des réunions, des conférences, des ateliers...

1 Salle polyculturelle/spectacle :
Equipée d’un local de stockage, d’une loge, de sanitaire, d’un office
de réchauffage.

2 bureaux :
Destinés aux permanences sociales assurant une confidentialité 

Poursuite du mandat

Le chantier avance 

Un emplacement réfléchi

Début 2023, l’atelier de Julien BOIDOT a été désigné pour la maîtrise d’œuvre du pôle de services “Le Jardin”.

Le projet proposé a été discuté dans des comités constitués d’élus, de représentants d’associations, des services communaux et des
institutions partenaires du projet. 

L’équipe d’architectes s’est attachée à proposer un projet durable qui valorise le lieu aujourd’hui abandonné.

Un permis de construire a été déposé le 4 Août 2023.  Le terrain REQUIER a été acheté en 2022. 

L’Ancien Hospice est un lieu historique. Il fait partie du patrimoine architectural de la commune et mérite d’être réhabilité. Les
bâtiments anciens seront conservés et restaurés pour offrir un espace chaleureux et fonctionnel aux habitants de Bricquebec-en-
Cotentin. Les anciens garages de l’Hospice seront intégrés au pôle de services “Le Jardin” et le bâtiment principal sera transformé.   

Le choix de cet emplacement a été motivé par l’opportunité de :
créer un espace dans un lieu apaisé avec une circulation des véhicules modérée
aménager un parking sur l’ancien terrain REQUIER
relier les établissements scolaires au pôle de services
sécuriser l’accès avec la mise en place d’une voie douce éloignée des routes 

Parking
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NOTES

Page 11




